

那覇市教育委員会会議録

令和2年度（2020年度）第9回（定例会）

署名人 喜屋武裕江
教育長 田端一正

開催日時 令和2年（2020年）9月4日（金）

開会 午後2時00分

閉会 午後2時17分

開催場所 那覇市役所11階 1101A・B会議室

出席者

〔教育長・教育委員〕

田端一正教育長、本仲範男委員、喜屋武裕江委員、平良浩委員

〔事務局職員〕

【生涯学習部】山内健部長

（総務課）仲程直毅課長、平良美夏副参事、平良俊弥主査、平安真希子主査

【学校教育部】武富剛部長

（学校教育課）佐久田悟課長、新垣朝成管理主事、富山嘉仁主事

議事日程 ※報告1は非公開案件。

1 報告1 教育長が専決したことについて

※教職員の退職について内申 【学校教育課】

2 報告2 小学校・中学1、2年生の臨時休業延長及び中学3年生の登校再開について

【学校教育課】

3 報告3 学校再開について 【学校教育課】

会議録作成（総務課）平安真希子主査

田端教育長 会議をはじめる前に、本日、仲本委員から欠席の連絡がございました。定足数は満たしておりますので、会議を進めて参ります。それでは、令和2年度第9回教育委員会会議（定例会）を開催いたします。本日の会議録署名は喜屋武委員にお願いします。

会議の非公開について委員の議決を諮りたいと思います。議事日程1の報告1は人事に関する案件のため、非公開とすることが適当であると思われます。報告1を非公開としてよろしいでしょうか。

全員 異議なし。

田端教育長 それでは、非公開といたします。関係者以外は退席をお願いします。

～ 非公開 ～

田端教育長 非公開を解きます。報告2「小学校・中学1、2年生の臨時休業延長及び中学3年生の登校再開について」と報告3「学校再開について」は関連しますので、一括して説明をお願いします。武富学校教育部長、お願いします。

武富部長 報告2「小学校・中学1、2年生の臨時休業延長及び中学3年生の登校再開について」、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、那覇市立小中学校において別紙のとおり対応したので報告する。令和2年9月4日提出。教育長 田端 一正。報告理由 那覇市内において感染者が引き続き確認されている状況から、小学生と中学1、2年生の臨時休業延長し、中学3年生については学びを保障する観点から登校を再開することとしたので報告する。

報告3「学校再開について」、那覇市立小中学校における学校再開について、別紙のとおり報告する。令和2年9月4日提出。教育長 田端 一正。報告理由 本市において一定数の感染者は確認されているものの、感染リスクを低減する対策により、教育活動が可能であると判断すること、また、持続的な児童生徒の学びを保障する必要があることから、那覇市立の小中学校を再開することとしたので報告する。詳細につきましては、学校教育課から説明します。

田端教育長 佐久田学校教育課長、お願いします。

佐久田課長 報告2の1ページをご覧ください。「小学生・中学1、2年生の臨時休業延長及び中学3年生の登校再開について」学校長への通知文です。1. 登校について、(1) 小学生全学年・中学1、2年生は臨時休業期間を8月24日（月）から8月30日（日）までの1週間としております。その間、課題等の確認や児童生徒の様子等を確認するための分散登校日は設けてもいいというふうに記載しております。(2) 中学3年生は、8月25日（火）から登校再開し通常授業とする。登校再開の理由は、高校入試に向けて中学3年生の学びを保障するためでございます。

報告3の1ページをご覧ください。「学校再開について」学校長への通知文です。

1. 学校再開日 令和2年8月31日（月）から通常登校とする。2. 学校を再開する理由、(1) 本市において一定数の感染者を確認しているものの、感染リスクを低

減する対策により、教育活動が可能であると判断するため。（2）持続的な児童生徒の学びを保障するための2点において、学校再開が可能だと判断しましたので再開いたしました。以上です。

田端教育長 ただいまの2件について、ご意見ご質問等お願いします。本仲委員、どうぞ。

本仲委員 感想ですが、大変良い判断で適切な対応だったのではないかと思います。近くに高良小学校がありますが、敷地中には入らないで外からみてみました。子ども達が嬉しそうでしたね。今日どうしたのって聞いたら分散登校ですと。何年生と聞くと6年生と言っていました。大変良い対応だったと思います。お疲れ様です。

田端教育長 ほかにありますでしょうか。平良委員、どうぞ。

平良委員 今回、臨時の休校延長がありましたが、その延長に対する授業の確保というか、何か新しく変わりますか。

田端教育長 佐久田学校教育課長、どうぞ。

佐久田課長 そうですね。9月から11月にかけて土曜授業を6回計画しております。土曜日は週休日でその振替を設定しないといけないので、半日4時間の授業となります。6回分を従来学校が休業で児童生徒が登校しないが職員は出勤する日に週休日の振替を設定して4時間の勤務の振替分を確保したわけです。

田端教育長 よろしいでしょうか。ほかにありますでしょうか。本仲委員、どうぞ。

本仲委員 昔は学校週5日制ではなくて6日制だったので、夏休みにまとめ取りしました。これが労基法に抵触するということで、週休2日制になってまとめ取りできなくなりましたよね。これは合法ですか。

佐久田課長 今の基準では土曜授業の振替日として前の週の4週間以内に取ることができます。後ろでは8週間以内であれば取ることができます。小学校に関しては8月24日から金曜日の週までの間で1日設定してほしいと。中学校に関しては8月24日に一斉に取ることによって前の4週間以内で確保する。後半は秋休みに入った翌日の金曜日が児童生徒は登校しませんが職員は出勤する日なのでそこで振替日を設定しました。あとは、翌週の月曜日に同じように振替日を設定しています。

本仲委員 わかりました。

田端教育長 ほかにありますでしょうか。大丈夫でしょうか。報告2の5ページに資料がありますが、学校教育課では近隣市町村の動向を確認しながら設定しているところであります。現在、これまで那覇市の感染状況がいちばんよくなかったので1週間延ばしたと。中学3年生だけは登校させたわけですけれども。この様な情報を集めながら学校教育課は対応しています。それから報告3の2ページの部活動につきましては、8月31日から通常どおり活動しています。ただ、ここに記載してありますとおり、活動を急に始めるのではなくて、けがや熱中症の恐れもありますので、段階的に活動を行うようというふうにやっています。那覇地区中体連も開催を検討しているところであり

ますので、教育委員会としては那覇市の体育施設を日程調整が可能であれば中体連へお貸しします。もちろん減免措置もあるわけです。両部長の計らいで協力という形で対応しています。できる限り1日でも早く普通の学校の状態に戻していくと取り組んでいるところあります。加えて、休業期間中の子ども達の受け入れについても説明していただけますか。佐久田学校教育課長、お願ひします。

佐久田課長 当初8月11日（火）から学校再開の予定でしたが、11日からの臨時休業で3週間延長しましたので、前回の臨時休業と同じように小学生は学年の制限を設けておりません。医療従事者や共働き等でどうしても自宅で1人過ごせない児童に関しては学校での受け入れをお願いします。学童について、午前中は閉めて午後から受け入れするケースがございましたので、学童に通っているが閉まっているため自宅で1人過ごせない児童に関しましても学校での受け入れをお願いしています。前回の4月、5月の臨時休業より学校で受け入れる児童は増えると思います。以上です。

田端教育長 ほかにご質問は大丈夫でしょうか。それではご質問がないということでありますので、報告2「小学校・中学1、2年生の臨時休業延長及び中学3年生の登校再開について」と報告3「学校再開について」は終了いたします。以上をもちまして令和2年度第9回教育委員会会議（定例会）を終了いたします。